
 

 

 

 

 

令和６年度 第１回 三崎地区学校運営合同協議会 開催 

5月 23日（水）、みさき小学校で、第 1回三崎地区学校運

営合同協議会が開催されました。全体会では、辻󠄀会長さん

のご挨拶があった後、学校運営協議会の基本方針や小中学

校の学校運営方針について話し合われ、承認されました。 

意見交換では、合同協議会大宮コーディネーターさんか

ら、「学校運営協議会とは何か？」ということをわかりやす

く説明していただきました。コミュニティ・スクールと学

校運営協議会は関連していますが、その違いについては、

参加者も明確には、意識していないことが多いです。大宮

コーディネーターさんによれば、コミュニティ・スクール

とは、学校運営協議会が設置されている学校のことを指す

言葉であり、学校運営協議会のことは、「珠洲市学校運営協

議会規則」に詳しく述べられていますが、一言で言えば、

保護者及び地域の方々が学校経営計画を知っていて取組に

参加していくのが学校運営協議会であるとお話いただきま

した。保護者、地域、学校の三者が協働して子供たちを育

てていくという体制がわかりやすく言い表されていると思

いました。学校運営協議会も発足してから 5年を経過していますので、自分たちの活動を見直しながら取

組を進めていくことが大切であると改めて感じました。 

小中分科会では、支援部会の所属を決めていただいた後、所属支援部会の決定や学校評価計画につい

て、話し合いを行い、ご意見をいただきました。ありがとうございました。 
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～  ふるさとの未来を支える三崎っ子  ～ 

三崎地区学校運営合同協議会事務局  みさき小 Tel 88-2019 

令和７年 ２月２１日発行 第９号  三崎中  Tel 88-2423 

※ 敬称略 

コミュニティ・スクールってなあに？ 
 

コミュニティ・スクールは、学校と保護

者や地域の皆さんがともに、一緒に協働し

ながら子どもたちの豊かな成長を支えてい

く「地域とともにある学校づくり」を進め

る仕組みです。地域に開かれ、地域に支え

られた、信頼される学校づくりをすすめよ

うとするものです。 

  



第 2回 三崎地区学校運営合同協議会 開催 

 8月 22日（木）みさき小学校で、第 2回三崎地区学校運営合同協議会が開

催されました。最初に小中別協議会で学校評価についての報告と協議が行わ

れました。 

小学校では、メディアについて、取組の達成度が低いのは震災以降、家で

過ごすことが増えたことが原因ではないかとの意見があり、時間を制限する

だけでなく、他の事（体を動かす等）をして時間を過ごすことを教えること

も大切であるということ等が出されました。また、中学校では、ボランティ

ア活動についての達成度が低いのは、活動をしていてもボランティアをして

いるという意識が薄いのではないか、活動の際にボランティアであることを

印象づけることが大切であるということや、家庭学習については、時間で評

価することも大切だが、学習の内容をみることも大切である、宿題以外の学

習方法を教えていくことも大切ではないかということが出されました。貴重

なご意見、ありがとうございました。 

 次に小中の委員が三部会に分かれて協議が行われました。学習活動支援部

会では、小中のつながりを活かしたカリキュラムづくり、家庭地域生活支援

部会では健康的なみさきっ子の育成、特別活動支援部会ではボランティアを

通した貢献する力の育成について話し合われました。 

 

部会名 話し合われたこと（抜粋） 

学習活動 

支援部会 

〇小学校と中学校で総合的な時間の 9年間を見通した年間計画をもとに活動を精査した。 

〇防災学習を通して小中で共に学べる内容を検討した。 

〇総合的な学習の時間の系統や発展について話し合った。 

生徒指導 

支援部会 

〇ルールを決めるだけでなくメディアに代わる時間の過ごし方を提案することを検討した。 

〇メンタルケアについて話していただく機会やレクレーションを通したリフレッシュの機会について 

検討した。 

特別活動 

支援部会 

〇小中合同海岸清掃、プランターの花植えなどの課題と成果を検討し、今後の取組の改善を話し 

合った。 

〇仮設住宅の方々との関わる時間帯や活動の内容、公民館さんとの連携について検討した。 

 

◆児童・生徒の活動 

 

＜小中合同心の授業 7/11 ＞      ＜ 小中合同親子体験 8/3 ＞     ＜ 小中合同海岸清掃 8/6 ＞ 


